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Una sintesi del primo semestre dell’anno in corso presen-
ta diversi motivi di soddisfazione per la nostra Azienda. 
I primissimi mesi sono stati caratterizzati, come accade 
di consueto, dalla preoccupazione nella messa a punto 
delle previsioni di bilancio per l’esercizio 2008 e dalla 

attesa per gli esiti della relativa concertazione con l’As-
sessorato Regionale. È ad inizio anno, infatti, che cia-
scuna azienda del Servizio Sanitario Regionale viene a 
conoscenza della entità delle risorse di cui potrà dispor-
re, tenuto conto di quanto è necessario per la gestione 

04 Luglio 2008: intervento del Sindaco Graziano Delrio alla inaugurazione di Tomotherapy



corrente e di quanto è ritenuto strategico potenziare in 
un’ottica di sistema locale e regionale.
La Azienda Ospedaliera di Reggio Emilia da anni può 
vantare i propri bilanci in equilibrio secondo le indicazio-
ni regionali, pur in condizioni di stringenti vincoli fi nan-
ziari e di oneri crescenti. 
Quest’anno una previsione iniziale non favorevole ha 
potuto essere riveduta grazie ad una integrazione dei 
contributi del SSR destinati alle aziende della Regione. 

Di conseguenza, l’accordo di fornitura, che regolamenta 
i rapporti con la nostra committente principale - la Azien-
da Usl di Reggio Emilia - ha riconosciuto alle attività 
ospedaliere un fi nanziamento ulteriore rispetto a quanto 
inizialmente ipotizzato. 
Ciò ha un importante signifi cato: riconosce la necessità 

di sostenere fi nanziariamente lo sviluppo e la crescita 
della nostra azienda ospedaliera e contemporaneamente 
impegna la direzione ASMN a calibrare bene i processi 
di crescita dei costi aziendali, fermo restando l’obiettivo 
dell’equilibrio di bilancio. 
Defi niti questi aspetti, e sulla base di questi presupposti, 
il primo semestre dell’anno ha visto, conseguentemente, 
delle importanti novità sul fronte del dimensionamento 
degli organici, sia del comparto che della dirigenza me-
dica e sanitaria. 
In sintonia con i progetti e gli obiettivi di sviluppo di 
medio e lungo termine che l’Azienda si era data, tenuto 
conto della entità delle risorse fi nanziarie disponibili per 
l’anno corrente e degli accordi con le organizzazioni 
sindacali, si è dato corso a diverse stabilizzazioni di 
incarichi a termine e a potenziamenti di organico, se-
condo una strategia direzionale orientata ad una cre-
scita costante - ma strutturata e sostenibile - della nostra 
organizzazione.
La chiusura del semestre ha visto il completamento delle 
ultime e determinanti fasi dell’ambizioso Progetto Tomo-
therapy realizzato nel tempo record di 26 mesi, grazie 
alla collaborazione di tutti i servizi della azienda ed al 
sostegno decisivo della Fondazione Manodori e di Bi-
pop-Carire Unicredit Group. 
Anche per questo è stato un giorno di entusiasmo e sod-
disfazione quello che ha segnato, il 04 Luglio scorso, la 
inaugurazione pubblica di TomoTherapy Hi-Art e della 
struttura interrata di 1.200 m2 appositamente edifi cata 
per alloggiarla.
Il Progetto di Potenziamento della Radioterapia ha pre-
visto l’acquisizione di una delle più avanzate tecnologie 
per il trattamento radioterapico del tumore: Tomotherapy 
Hi-Art è prodotta da una sola ditta nel mondo e Reggio 
Emilia ospita la 200a unità nata a Madison (Wisconsin 
– USA), la settima in Italia. 
La realizzazione della struttura ipogea richiesta dalle ca-
ratteristiche di Tomotherapy è avvenuta nel tempo record 
di 12 mesi grazie all’impegno ed alla competenza del 
Servizio Attività Tecniche dell’Arcispedale affi ancato dal-
la ditta Orion Costruzioni.
Questa ulteriore importante tappa dello sviluppo del 
nostro ospedale è stata possibile, come sempre, grazie 
all’impegno di tutti. 

Ivan Trenti
Direttore Generale
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Sala d’attesa Tomotherapy Hi-Art

Tomotherapy Hi-Art


